



Genève, le 22 mai 2025

Aux représentantes et représentants  
des médias

**Communiqué de presse conjoint du département de l'instruction publique, de la formation et de la jeunesse du canton de Genève, du département de la cohésion sociale et de la solidarité de la Ville de Genève et d'Action Innocence**

## **Campagne de prévention «Ecrans, parlons-en !» : un pavillon itinérant circule dans les préaux d'école**

**Le département de la cohésion sociale et de la solidarité de la Ville de Genève (DCSS), en partenariat avec la Fondation Action Innocence, a lancé à l'automne dernier une grande campagne autour de la place des écrans au quotidien. Afin de poursuivre la réflexion avec les élèves de 5P et 6P, un pavillon mobile, développé et financé par Action Innocence, s'installe dans les préaux d'école de la Ville. Le département de l'instruction publique, de la formation et de la jeunesse (DIP) soutient cette campagne qui se déploiera dans le canton durant les deux prochaines années scolaires. Pour sa première étape, le pavillon fait escale à Saint-Jean.**

Le pavillon abrite un parcours interactif en trois étapes. Il amène les élèves à s'interroger sur leur utilisation des écrans, en abordant, tour à tour, les dimensions plaisir et divertissement, les inconvénients et les risques mais, aussi, les bonnes pratiques à adopter.

La visite dure 1h30. L'activité, basée sur l'approche préventive d'Action Innocence qui privilégie une démarche ludique, non moralisatrice et surtout, non diabolisante, cherche à développer l'esprit critique, à être à l'écoute de ses émotions et, le cas échéant, à demander de l'aide auprès de personnes ressources.

«La tranche des 8-10 ans n'a pas été choisie au hasard. C'est une période cruciale dans une optique de prévention qui correspond au moment où un grand nombre d'enfants utilise pour la première fois un smartphone de manière autonome», précise Tiziana Bellucci, directrice générale d'Action Innocence.

La tournée des préaux a débuté à l'école de Saint-Jean, se poursuivra jusqu'en juin 2026 en Ville de Genève, puis s'étendra au Canton durant l'année scolaire 2026-2027. La visite est exclusivement réservée aux élèves de 5P et 6P accompagnés de leur enseignante et enseignant, qui pourra poursuivre la discussion en classe.

«Le dispositif s'inscrit dans une volonté plus large de la Ville de Genève d'interroger l'omniprésence des écrans et son impact sur les comportements, le développement émotionnel et cognitif, ou encore les manières de socialiser», a souligné la maire Christina Kitsos, en charge du DCSS. Ainsi, la campagne se décline auprès de plusieurs publics, en particulier les enfants, les adolescentes et adolescents, et les familles, et s'accompagne de la proposition d'activités alternatives aux écrans.

Cette initiative s'inscrit dans le cadre du partenariat noué par le DCSS et le DIP depuis de nombreuses années avec un acteur connu et reconnu, un organisme de référence en Suisse romande, la Fondation Action Innocence qui a développé, en 25 ans, une réelle expertise dans la prévention des risques liés aux pratiques numériques.

Elle est en cohérence avec le Plan d'études romand pour l'éducation numérique mis en œuvre par le DIP dans les écoles genevoises, visant à garantir aux élèves un socle commun de compétences et de culture numériques, dont la prévention fait intégralement partie. Cette campagne s'adresse également aux parents avec la diffusion du matériel de prévention développé par Action Innocence « Vivre avec les écrans » disponible en douze langues. « La prévention est l'affaire de tous : de l'école, des familles, des professionnels de santé, des partenaires de terrain », a relevé la Conseillère d'Etat Anne Hiltbold, chargée du DIP.

Programme et dates de la tournée du pavillon itinérant :  
<https://ecransparlonsen.ch/pavillon-dans-les-preaux/>

Photos disponibles sur demande:  
[christiane.pasteur@geneve.ch](mailto:christiane.pasteur@geneve.ch)

Pour toute information complémentaire :

- Canton de Genève: Michael Roy, chargé de communication, DIP, T. 022 546 69 07, [communication-dip@etat.ge.ch](mailto:communication-dip@etat.ge.ch)
- Ville de Genève: Christiane Pasteur, adjointe de direction chargée de la communication, T. 022 418 49 22 / 076 358 73 86, [christiane.pasteur@geneve.ch](mailto:christiane.pasteur@geneve.ch)
- Action Innocence : Sébastien Bourqui, PRagmatik Communication, T. 076 380 61 59, [sbourqui@pragmatik-communication.ch](mailto:sbourqui@pragmatik-communication.ch)